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視障協だより2月号発刊遅延のお詫び

日頃は、視障協だよりをご愛読いただきまして、誠にありがとうござ

います。

この度、他機関様の点字印刷依頼が幾つか重なり、視障協だより267号

(令和3年2月号)の発刊が遅れましたことを心よりお詫び申し上げます。

会員はじめ本誌をお待ちの皆様には、大変ご迷惑をお掛け致しました

が、今後も引き続き視障協だよりのご愛読をお願い申し上げます。

理 事 長 よ り
理事長 青 木 勝 久

布団の中で除夜の鐘を聴きながら新年を迎えるのが、私の日常生活で

す(別に具合いが悪いわけではありません)。何かいつもの年とはちょっ

と違うように思います。そういえば2020年の元旦もいつもの年とは違っ

たように思いました。除夜の鐘が鳴るとともに、あちらこちらから花火

の音がするはずなのですが？昨年の元旦は、台風19号の被害で花火は遠

慮したのだと思います。そして、今年は「新型コロナウイルス」感染症

拡大危惧のため、花火は上がらなかったのでしょう。来年の元旦こそは、

除夜の鐘が鳴り、花火の音が鳴り響くことを祈っております。

さて、この視障協だよりは200名以上の皆さまに年4回お届けしていま

す。事務局では、一人でも多くの皆様に情報をお届けして、会の運営に

参加していただきたく作成しております。点字、普通字、音声版、メー

ルなどで一人でも多くの皆様にお伝えできるよう努力していますが、熱

が入り過ぎているのか266号は点字で100ページ、普通字は33ページにな

っていました。果たしてこの大量の文章は皆様に読んでいただいている

のか、聞いていただいているのか、私は正直不安に感じています。

昨年の事業推進委員会で、私が「会員の皆さんは、どのくらい視障協

だよりを読んでいるのかなぁ」とポツリと言ったことがありました。事
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務局次長は「でも、会費をお支払いいただいている会員には、全国の動

き・北信越ブロックの動き・長野県内の現状をお知らせするのが、協会

の大きな柱ではないでしょうか？」と言われました。もちろんその通り

ですが、多くは郵便受けから取り出して中身も見ずに「ポイ」と破棄さ

れている人、目次だけを読んで中身は読まない人、全てを読んでいる人

は僅かと思います。なぜ、そう思うのか？それは、年々行事への参加者

が少なくなってきていること、信濃の泉への原稿の投稿が少ないこと、

名刺交換の参加者が少ないことなど色々と考えられます。

数年前からセンターの利用について皆様からたくさんのご意見をいた

だいております。信濃毎日新聞や中日新聞などにも取り上げられ、「な

ぜ！視覚障害者が、センターを利用できないのか」などと一部の会員の

意見が報道されました。休日の利用についてのご意見だと思います。休

日の職員の手配や飲酒等、数多くの問題がありました。これらの問題は、

昨年の理事会で「センターの休館日は貸し出しをしない」と決定し、視

障協だよりにも書かせていただきました。「前は貸し出ししていたでは

ないか」とのご意見がございます。確かに一部の支部の皆様には、新年

会、治療奉仕、定期総会などにもお使いいただいていたようです。しか

し現在は、職員の働き方改革などで厳しくなり、会員のご希望に添えな

くなったというのが現状です。センターは社会福祉法人長野県視覚障害

者福祉協会の建物であり、自由にはお使いいただけません。そろそろこ

の問題については、現実をご理解いただき、協会の運営にご協力いただ

きたいと思います。

266号に書かせていただきましたタクシー利用についてですが、県がタ

クシー会社に感染症対策の補助金を出しており、新型コロナウイルスに

かかっていない場合は乗車拒否はできないとの事。マスクなどをしてご

利用いただきたいとの事です。乗車拒否がありましたら協会までお電話

ください。県や陸運支局に情報提供させていただきます。

また、私の活動報告ですが、12月9日「北信越ブロック大会の全体会

議」にオンラインにて参加いたしました。

1月19日には第3回の理事会を開きました。職員の就業規則の改正、慶

弔見舞の改正、経理規程の改正、令和3年度の行事計画など話し合い、賛

成多数にて承認されました。役員の報酬改定につきましては、次回理事
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会までもう少し検討することとなりました。また、来年度からの役員改

選については、小笠原理事を委員長として、役員選任委員会を立ち上げ、

第4回の理事会までに候補者を選ぶこととなりました。

1月26日には、日視連の評議員会。2月15日には日視連指導者研修会に

いずれもオンラインにて参加いたしました。

令和3年度もいつも通りの行事計画を予定いたしております。県の指導

により、できる範囲での活動を実施いたしますので、皆様方のご協力を

お願い申し上げます。

事 務 局 よ り

書き損じのはがきについて

県視障協では、協会の運営に役立てるために長野県内の保育園、幼

稚園、小・中・高等学校、一般企業に呼びかけ、書き損じはがき回収

にご協力いただいております。会員の皆さんも、皆様のご家庭に年賀

状などで書き損じたはがきがございましたら、協会事務局までお届け

ください。お願いいたします。

音 訳 事 業 部 よ り

１．ごあいさつ

前号でご案内いたしました音訳事業部の引っ越し作業が無事終了し、

長野県立総合リハビリテーションセンター内(長野市大字下駒沢618-
しもこまざわ

1)への移転が完了いたしましたので、ご報告申し上げます。これに関

連し、昨年末からの引っ越し期間中には、録音図書の貸し出しを控え

させていただき、ご利用いただいている皆様には大変ご迷惑をおかけ

しておりましたが、2月8日から貸し出しが再開となりましたので、改
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めまして皆様からのリクエスト等をスタッフ一同心よりお待ちしてお

ります。

心機一転、頑張ってまいりますので引き続きよろしくお願いいたし

ます。

２．今月のおすすめ新作録音図書

１ 昭和からの遺言 鈴木健二 著
しょうわ ゆいごん すずき けんじ

戦争を体験した元NHKアナウンサーから、戦争を知らない世代への

メッセージ。

２ 京都ぎらい 官能篇 井上章一 著
きょうと かんのうへん いのうえしょういち

京都の歴史を紐解けば、官能の姿が見えてくる。歴史を動かした

才色兼備な京女達の物語がふんだんに語られます。
さいしょくけんび

３ 勿忘草の咲く町で 安曇野診療記 命の尊厳とは何か？
わすれなぐさ さ まち あづみの しんりょうき

夏川草介 著
なつかわそうすけ

答えのない問いに必死で向き合う、若き研修医と看護師の奮闘記。

４ 流浪の月 凪良ゆう 著
るろう つき なぎら

愛ではない。けれど、そばにいたい。新しい人間関係への旅立ち

を描いた本屋大賞受賞作。
ほんや たいしょう

５ はやぶさ新八御用帳 一 大奥の恋人 平岩弓枝 著
しんぱちごようちょう おおおく こいびと ひらいわ ゆみえ

南町奉行所内与力 隼 新八郎は、淀橋で凄腕の辻斬りに遭遇した。
みなみまちぶぎょうしょ うちよりき はやぶさしんぱちろう よどばし すごうで つじぎ

それを端緒に、同じ下手人と思われる殺人が続き、やがて探索のカ
たんしょ げしゅにん

ギは江戸城大奥を指し示す。はやぶさ新八シリーズの原点、第1作 。

６ 死という最後の未来 石原慎太郎、曽野綾子 著
いしはら しんたろう その あやこ

キリスト教と法華経、対極の死生観を持つ著者二人が「死」につ
ほけきょう たいきょく

いて赤裸々に語っています。
せきらら

☎録音図書貸出をご希望される方は、音訳事業部( 026-217-3201)ま

でご連絡ください。
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啓 発 広 報 部 よ り
部長 藤 森 吉 明

信濃の泉第62号が無事発行できました。会員の皆様のご協力のおかげ

で原稿がやっと集まり、発行でき感謝を申し上げます。

次年度も皆様からのご協力をいただいて、文集を発行させていただき

たいと思います。どしどし原稿を募集致します。よろしくお願い申し上

げます。

情報機器研究部より
部長 前 野 弘 美

寒中お見舞い申し上げます。本年が良き年となりますよう、お祈り申

し上げます。

外出や集会、会食も自粛が求められ、視覚障害のある者にとっては行

動にかなりの不便を感じる状況です。少しでも早いコロナウィルス感染

の鎮静と日常生活の正常化を願います。

さて、近頃は集まる事が制限されているので、オンラインでの研修や

コンサート、そして飲み会などというイベントが多く企画されています。

ズームという仕組みを使った参加者のやり取りはなかなか便利です。会

議として主催する人がズームのアカウントを取得して利用料(月額2,000
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円程)を支払えば、会議室を設けられます。参加する人はアカウントを取

得する必要も利用料を払う必要もありません。また、参加もパソコン・

スマートフォン・電話でできます。電話で参加するには、通話の掛け放

題の契約をしていないと通話料が高額になってしまいます。私たちのよ

うな視覚に障害のある者は映像が無くても良いので、電話で声が聞くこ

とができて発言も電話でできるので、数人で集まって雑談や勉強会をし

ても良いかも知れません。これを機に皆さんも挑戦してみては如何でし

ょうか。同級会とか同好会とか楽しい会話ができるかも知れませんよ。

来年度の情報機器講習会は令和3年8月22日(日)の予定です。ご要望な

どありましたら前野または事務局までお寄せ下さい。

女 性 部 よ り

部長 住 吉 冬 子

明けましておめでとうございます。依然として新型コロナウイルスに

よる不安な日々が続いていますが、皆様いかがお過ごしでしょうか？

基本的に、我が家では1年の疲れを取る目的で年末山梨県にある温泉宿

に泊まるのが恒例なのですが、さすがに今回はどこへも行かず、家で静

かにゆったりとした年末・年始を過ごしました。

私自身も、「今年こそは良い1年に」と願わずにはいられない毎日を送

っています。

昨年の10月に予定していた秋の研修会も、新型コロナウイルスの影響

により、大変残念ではありましたが、中止せざるを得ませんでした。

どうしても「コロナ次第」ということにはなってしまいますが、今年

こそは1度でもよいので、安心した気持ちで皆が集える一時を作れたらと

思っています。

１．北信越ブロック女性部会議の報告

昨年の12月12日(土)に、いわゆる「Zoom会議」という形で、県視覚
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障害者福祉センターにおいて、副部長である竹鼻さんと共に、来年度

の提出議題を中心に話し合いを行いました。

各県から提出された議題を元に審議した結果、以下のように決定し

ました。

あ．3月に行われる会議に提出する議題：現在様々な分野において、

いわゆる「デジタル化」が進んでいますが、視覚障害者が買い物

をしやすいよう、どの店にもセルフレジのみではなく必ず有人レ

ジを設置していただきたい。

い．第67回女性協全国大会に提出する議題：医療機関における病状

の検査や手術の説明・同意などの書類への書名について。

理由：病院での検査や手術が必要な場合には、必ず同意書を含めた

書類の読み書きを行わなければなりません。しかし私達視覚障

害者の全てが、普通文字を扱えるわけではなく、近くにそれを

依頼できる身内がいるとも限りません。どんな状態にあっても

スムーズに検査や治療が受けられるよう、医療スタッフによる

代読・代筆をお願いします。特に緊急を要する際の依頼を強く

要望します。

今回、私自身が初めてオンラインを使っての会議を体験しました。

北信越の各県から2人ずつ、合計10人を結んでの会議でしたが、どの

タイミングで発言したら良いのかといった難しさを感じました。

また、これは視覚障害者ならではの「ありがちなこと」かもしれま

せんが、特に普段あまりお会いしていない方だと、今どなたが話され

ているのかが分かりづらく、「面倒でも必ず自分の名前を言ってから

発言する」ことの大切さも学びました。

個人的には、「やはり、顔を合わせての会議が一番だ」という印象

でしたが、今後も何度か行われるかもしれないので、今回の反省を生

かしていけたらと思っています。

２．女性部支部長会について

日時：3月7日(日) 10時半から15時

場所：県視覚障害者福祉センター

昨年は新型コロナウイルス感染拡大の影響で開くことができません
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でした。「果たして今年は」と思っても、今の段階では何ともいえま

せん。私としてはできることなら行いたいと考えています。日にちが

近づきましたら実施の有無を含めてご連絡いたしますので、お手数を

おかけしますが、各支部長さんはご準備をよろしくお願いいたします。

今年の冬は一段と寒さを感じます。くれぐれも体調に気を付けなが

らお過ごしください。

プレゼントクイズコーナー

前号に引き続き、今号も懸賞クイズをご用意致しました。全問正解の

方の中から、抽選で5名の方に、コンビニエンスストアで利用できるQUO

カードをお一人様500円分をプレゼントさせていただきますので、どしど

しご応募ください。

1．応募方法・・・事務局宛てにお電話で、回答をご連絡ください。

2．応募締切日・・4月16日(金) 16:00まで

3．当選発表・・・4月下旬に賞品の発送をし、次号視障協だより誌

面にて当選者発表をさせていただきます。

では、問題です

問題１ あがることはあっても、決して下がることがないものって何？

問題２ みんなから「とっても賢いね」と言われる楽器ってなに？

問題３ 学校の中でどんどん歳を取る場所ってどこ？

問題４ オーストラリアの中央にいる動物は？

問題５ かけっこをしています。あなたは3位の人を抜きました。

今あなたは何位でしょう？
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★11月号のプレゼントクイズコーナー当選者発表★

11月号視障協だよりメール・誌面で実施しました「プレゼントクイ

ズコーナー」にご応募をいただいた皆様、ありがとうございます。

厳正なる抽選の結果、11月号の当選者は 松本支部の住吉冬子さんと

なりました。

おめでとうございます！

【前回の答え】

第1問 湯気

第2問 ③レスラー

第3問 ①亀(亀の形をしていたが売上がいまいちだったので鯛の

形に変えたところ大ヒットしたのだ。)

第4問 つぶあん(アンパンマンの作者「やなせたかし」がつぶあ

んが好きだから、アンパンマンの中身もつぶあん

にしたのだ。)

第5問 ①「バカヤロウ」(ちなみに、ギリシャ語では食堂のこと

を食べる場所なのに「タベルナ」という

そうです。)

第6問 ピッチャー

訃 報

謹んでご冥福をお祈りいたします。

小松友治 様(松本支部) 令和2年12月15日

に、お亡くなりになりました。
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令和3年度行事予定表

令和3年5月

9日(日) 監査会（センター）

18日(火) 理事会（センター）

24日(月)～25日(火) 日視連全国大会（岡山県）

29日(土)～30日(日) 北信越GS大会（富山県）

30日(日) 女性部委員会・女性部総会（センター）

6月

1日(火) 評議員会・理事会（センター）

6日(日) 支部長会・事業推進委員会（センター）

27日(日) 福祉大会・全体会（松本市）

7月

4日(日) 女性部委員会（センター）

8月

12日(木)～18日(水) 夏期休業

22日(日) 情報機器講習会（センター）

未 定 北信越会長会議（石川県）

9月

1日(水)～2日(木) 全国視覚障害女性研修大会（鹿児島）

5日(日) ヨガ体験会（センター）

9日(木) 県身体障害者福祉大会（千曲市）

12日(日) 障害者スポーツ大会（松本市）

未 定 全国視覚障害青年研修大会（未定）

未 定 障害者文化芸術祭（未定）
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10月

3日(日) 女性部委員会・秋の研修会（センター）

未 定 北信越STT大会（新潟県）

11月

14日(日) 女性部委員会（センター）

14日(日) カラオケ大会（松本市）

20日(土)～21日(日) 北信越ブロック大会（福井県）

12月

5日(日) 事業推進委員会（センター）

28日(火)～1月5日(水) 年末年始休業

令和4年1月

18日(火) 理事会（センター）

2月

13日(日) 協調委員会（センター）

3月

6日(日) 女性部委員会・女性部支部長会（センター）

15日(火) 理事会・評議員会（センター）


